



Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

segundo

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo del 2023.

Jorge Morales Rodríguez
"ORIGEN DE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA"

Hace un par de años, el Departamento de Historia y Filosofía de la Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumplió 50 años, tiempo que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud, hoy día agobiados por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la Salud de la población. El resultado de las investigaciones en el departamento de Historia de la Medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo, ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de las prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades, y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con este tipo de experiencias médicas denominadas tradicionales. El

Jorge Morales Rodríguez

21/02/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

"SER MÉDICO"

No hay buen médico que no sea filósofo. Un individuo socorriendo a otro que tiene problemas de salud es el origen del Médico, con el paso del tiempo la medicina ha ido reglándose de manera férrea y se ha convertido en una profesión de prestigio porque en su larga historia jamás ha dejado de atender al hombre enfermo y se ha esforzado por hermanarse con la ciencia, la investigación y la tecnología. Un conjunto de virtudes o como decía el filósofo escocés McIntyre de bienes internos inherentes a la profesión y que tienen que estar presentes para que la magia se produzca. "Solo somos enanos a hombros de gigantes" que han dejado las huellas de unas virtudes y bienes que marcan el camino para que el joven aprendiz de mago se convierta en un buen médico. "El médico tiene que reconocer que no es poseedor del conocimiento sino heredero." Santiago Ramón y Cajal es un ejemplo de genialidad pero también de tenacidad y perseverancia sólo así se explica que con unos medios tan limitados fuera capaz de descubrir los mecanismos básicos de funcionamiento del sistema nervioso gracias a este

Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

NACE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA.

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. En otros lugares, particularmente en los Estados Unidos, la subdisciplina tiene ya tres decenios largos de robusto crecimiento y figura separadamente en lo ísto de las Carreras que imparten algunas universidades; no muchas todavía. La literatura que sobre la materia se publica se vuelve cada vez más copiosa e interesante tanto en lo que concierne a la antropología médica. En los países que componen el Tercer Mundo el atractivo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez más mayor, particularmente en aquellos que contienen dentro de jurisdicción a pueblos étnicos aún no integrados en el proceso de formación nacional. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también

Jorge Morales Rodríguez

07/03/2023

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

CONCEPCIÓN MÁGICO-RELIGIOSA DE LA MEDICINA EN LA AMÉRICA PREHISPÁNICA.

La génesis de la medicina en la América prehispánica puede aún verse reflejada en la cosmovisión mágico-religiosa que en la actualidad los pueblos originarios, que poblaban esta tierra y han subsistido, mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas. El pensamiento mágico-religioso en la salud y la forma de afrontar la enfermedad se caracterizan por ser ampliamente difundidos en todas las culturas de Norte, Centro y Sur de América. La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tétrada tierra-fuego-aire-agua la fuente que inspiró el pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino se expresa a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América actual contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La concepción cosmogónica precolombina respecto al origen y el destino

Jorge Morales Rodríguez 14/03/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

IMPORTANCIA DE LA ANTRPOLOGÍA EN LA CARRERA DE LA MEDICINA.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las física y biológica. También resulta importante la teoría sociocultural de Vigotsky, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. De igual manera son válidas las ideas de Cole, quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para percibir al hombre como todo único, además, resulta relevante lo expresado por Martínez, en la teoría biocognitiva, donde se

REFERENCIAS:

Beltrán, G. A. (1955). *Nace la antropología médica*. Programas de Salud en la situación intercultural.

Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (Octubre de 2013). SciELO. 17(10).

Larrañaga, F. E. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social*, 233-235.

Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. *Acta Médica Peruana*, 121-127

Instituto de Etica Clinica Francisco Valles-Universidad Europea. (2017;7 marzo)Ser Medico-pelicula documental.